N°1 | NOVEMBRE 2023



Edito | Le mot des élus

Madame, Monsieur,

Vous allez découvrir cette première lettre d'information des activités conduites par la communauté de communes.

Fin 2022, le conseil communautaire a étendu ses activités dans le cadre d'une convention avec ses partenaires notamment la CAF de Côte-d'Or mais également avec le Conseil départemental et nombre d'associations du territoire. Cette convention va permettre progressivement de poursuivre les projets à destination des enfants et des jeunes de nos communes et d'autres projets en direction des adultes : ateliers numériques, accès aux référents de proximité favorisant l'accès aux droits, livret d'accueil des services présents sur nos communes, étude petite enfance...

Cette lettre paraîtra plusieurs fois par an afin de vous permettre de suivre les projets réalisés. Je vous souhaite une bonne lecture de cette première édition, qui s'enrichira de nos remarques collectives au fur et à mesure de ses parutions.

Bien à vous.





Perdus face aux nouveaux outils numériques ? Inquiets de l'usage d'Internet des plus jeunes ?

Hélène Meignin, conseillère numérique itinérante, a pris ses fonctions auprès de la communauté de communes Tille et Venelle le 1er juin.

Ses missions?

Accompagner les publics qui se trouvent en fragilité numérique et les guider vers l'autonomie, mais également sensibiliser les publics de tous âges aux enjeux sociétaux liés à Internet. Fake news, jeux en ligne, temps d'écran... La technologie peut être

source de questionnements mais reste néanmoins un formidable outil d'ouverture sur le monde et d'aide à l'apprentissage et au développement de la créativité. Hélène Meignin est ainsi déjà intervenue au centre de loisirs de Selongey durant l'été afin de proposer aux enfants un escape game sur ordinateur autour de leur consommation précoce des réseaux sociaux.





Du côté des adultes, des cafés numériques commencent à être mis en place dans les communes : le tout premier a eu lieu à Grancey-le-Château le 2 septembre, un autre à Sacquenay le 13 septembre, puis à Salives le 20 septembre, à Selongey le 4 octobre... Moments d'échanges libres et conviviaux autour de l'informatique, ces séances sont suivies de trois à quatre ateliers numériques gratuits pour tous niveaux, au plus près des habitants et de leurs besoins.



Rénovation du centre de loisirs

La communauté de communes s'est engagée en octobre 2022 dans la rénovation du centre de loisirs de Selongey : réaménagement complet de l'intérieur et de la cour du bâtiment, isolation, chauffage...

Ce projet vient confirmer le choix des élus d'investir dans un centre de loisirs centralisé au sein de la communauté de communes afin que tous les enfants du territoire puissent se rencontrer et se retrouver les mercredis et les vacances scolaires dans un lieu différent de leurs écoles respectives.

Le projet se veut ambitieux dans plusieurs domaines. D'une part, le chauffage du bâtiment sera assuré par un système plus économique et écologique : la géothermie. D'autre part, les élus ont souhaité travailler avec l'entreprise adaptée Promut, qui emploie des salariés en situation de handicap.

Ouverture prévue au printemps 2024!

Pendant la réalisation des travaux, les enfants sont accueillis au périscolaire de Selongey dans le groupe scolaire Jean-Ferrat.



L'info à retenir

Des **navettes** peuvent passer dans votre village pour amener votre enfant au centre de loisirs et le ramener en fin de journée. Ce **service gratuit** est disponible **tous les mercredis et pendant les vacances scolaires**.

N'hésitez pas à vous rapprocher de la directrice du centre, Bernadette Petit, pour plus d'informations.

Pour rappel, le centre est ouvert à tous les enfants de 3 à 15 ans, tous les mercredis et pendant les vacances scolaires. Le centre accueille entre 40 et 80 enfants issus de toutes les communes du territoire.







Plus d'informations :

Centre de loisirs

Les vacances ont été bien remplies pour les enfants du centre de loisirs de Selongey cet été.

En juillet, les enfants ont navigué sous le pavillon de « La croisière s'amuse » : sorties à la piscine de Selongey, préparation de smoothies, promenade au parc de la Colombière à Dijon, escale à la Ferme des Gourmandises de Daillancourt (Haute-Marne) ou encore balade en bateau à Gray (Haute-Saône).

En août, le programme était également varié avec une après-midi autour du numérique, une sortie dans un parc à jeux en Franche-Comté et un atelier d'initiation au freestyle football (discipline artistique et sportive consistant à réaliser des figures à l'aide d'un ballon de football) avec Alexane Meunier, qui a décroché la 3e place du podium lors du championnat du monde de freestyle féminin en 2018. Une trentaine d'enfants ont également pu partir en mini-camp. Qu'est-ce qu'un mini-camp ? Quelques jours en camping, sous la tente, avec des copains et des copines, pour découvrir de nouveaux endroits. Petites vacances pour petits aventuriers ! Cette année, les enfants se sont rendus au lac de Chalain (Jura), au lac des Settons (Nièvre) et ont pu admirer le ciel étoilé de Corcelles-les-Monts lors des Nuits des Étoiles.



Petite enfance

Le Relais petite enfance constitue un espace ressource pour les parents, les assistantes maternelles et les enfants de moins de 3 ans du territoire.

Corinne Toinel, l'animatrice du relais, définit ellemême la structure comme un « lieu d'appui tant pour les professionnelles que pour les parents employeurs ». Elle organise tous les lundis des ateliers à destination des assistantes maternelles accompagnées des enfants. Ces moments sont l'occasion, pour les professionnels, de partager leurs expériences et d'approfondir leur savoir-faire.

Cette année, les tout-petits ont pu participer à six temps d'éveil musical avec la compagnie « Arts Museurs », grâce au Contrat local d'éducation artistique du Pays Seine et Tilles.



Cet espace, situé rue du Rang Pastourelle à Selongey (salle Gundersheim), est à la fois un lieu d'informations et d'accompagnement pour les parents à la recherche d'un mode de garde, un lieu d'échanges et de professionnalisation pour les assistantes maternelles et un lieu d'animation et de découverte pour les tout-petits.





Retrouvez les horaires de permanence et le programme des animations sur le site de la communauté de communes :

Relais Petite Enfance



La communauté de communes lance cette année de nouvelles actions en direction des adolescents du territoire.

À travers cet atelier, Hélène Meignin, conseillère numérique, pourra ainsi sensibiliser les jeunes aux usages du numérique et à la façon dont circulent vraies et fausses informations de manière ludique et Dès novembre, les collégiens de Champ-Lumière de Selongey qui le souhaiteront pourront rejoindre le club des ARGonautes du web. À l'image des explorateurs de la mythologie grecque, les adolescents vont naviguer sur le web pour y puiser des idées afin de créer de toutes pièces un ARG (alternate reality game : jeu en réalité alternée), c'est-à-dire une fiction collaborative qui sera diffusée sur Internet...

À suivre, on ne peut pas tout révéler!

créative.



Informations disponibles auprès d'Aline Bernhard, professeur-documentaliste du collège de Selongey.



Pour vous désinscrire, cliquer ici